

LA IGUALDAD

AÑO. IV.

Santiago, 27 de Julio de 1888.

NÚM. 93.

LA IGUALDAD

PERIÓDICO POLÍTICO

PROTECCIONISTA

Imprenta i Oficina, Lastra número 12

PRECIOS DE SUSCRICION

Por un año..... \$ 2. 00

» un semestre.. » 1. 00

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

TARIFA DE AVISOS

Cada diez palabras o fraccion:

En la seccion avisos.. 05 cts.

En la crónica..... 10 »

Toda comunicacion para *La Igualdad* debe dirijirse a su Editor, AVELINO CONTARDO, Prieto 2.

LA IGUALDAD

Ajente de este periódico en Valparaiso, es el señor Francisco Gallenillos L., Victoria 100.

SANTIAGO, 27 DE JULIO DE 1888.



ESTÁ VIEJA LA CANCION

Vamos a reanudar nuestras tareas en el periodismo. Si sucesos como los del 29 de Abril han impedido que pudieramos seguir sirviendo a esta pequeña publicacion que de hace mas de tres años ha servido la causa de la verdad i de la justicia, hoi, con nuevos bríos i mas fé en el corazón, continuamos la tarea, para contribuir con nuestro pequeño grano de arena a formar un dique a la corrupcion que desde arriba descende i todo lo invade basta

dejar por los suelos, lo que ántes era orgullo de Chile, la probidad administrativa i la recta e imparcial administracion de justicia.

Sojuzgado el pais por una banda de mercaderes sin conciencia i sin honor, que han hecho de la República un objeto de explotacion, toca a los buenos ciudadanos i especialmente a los que disponen de medios para poder trabar la lucha, iniciarla i mantener el firme propósito de continuarla hasta ver sus esfuerzos coronados por el éxito.

A la vista de todos se opera en estos momentos un movimiento social que bien guiado por el camino de la cordura, dejando a un lado las exaltaciones i las utopias puede ser de benéficos resultados para Chile.

Nos referimos al Partido Democrático cuyo programa, salvo pequeñas variantes es el mismo del que se llama Partido Radical en nuestro pais.

Para nadie es un misterio que el Partido Radical, salvo en la provincia de Atacama, no se ha preocupado ni poco ni mucho en reunir elementos electorales, ni en educar políticamente al pueblo que es la base en toda lucha eleccionaria. Descartamos, por cierto, el dinero empleado últimamente en las elecciones i que dió por resultado la derrota de don Manuel Antonio Matta como senador por Atacama, baluarte del radicalismo.

Demócratas i Radicales, entónces como elementos afines tendrán que ir, mal que les pese a unos cuantos, aliados para defender la libertad del sufragio i la pureza de los actos electorales.

No deben, pues, a nuestro juicio las publicaciones radicales, ni los hombres que las sirven o prohijan, lanzar dardos a un partido nuevo en el campo político, porque esos dardos de rebote pueden ir a herirlos.

No es colgando a los demócratas los epítetos de comunistas, socialistas i demas zarandajas de ese jaez como el radicalismos surjirá, ni pregouando a lo cuatro vientos maliciosa e intencionalmente de que el partido democrático ha provocado la

última huelga de pauderos, hecho que negamos en absoluto, no es de este modo decimos, como levantará bandera en el pueblo, sino sirviendo la verdad que al fin i al cabo siempre se abre paso por mas obstáculos que se le oponga.

La Igualdad no es órgano de ningún partido, no merece ni desea tanto; pero sí, afiliada a la causa democrática la defenderá mientras ella no se aparte del recto sendero que su ideal le ha trazado, porque si tal cosa sucediera i fuera a la demagogia, negacion de todo orden i de todo progreso, nuestra publicacion no tendria voces suficientes para condenar tal conducta.

Queremos la democracia de Estados Unidos en donde la virtud, el honor, la probidad i el talento son bases de merecimiento; esa democracia que eleva a los verdaderos hombres de estado, a los que han probado con sus brillantes servicios a la patria que son aptos para dirijirla. Es eso lo que deseamos para nuestro pais.

Será en vano, pues, que la prensa asalariada i parte de la que no lo es, continúe en la tarea denigratoria que ha emprendido contra el Partido Democrático. Este es un cuerpo político con una organizacion relativamente perfecta, nacido, no al acaso como una callampa, sino a virtud del impulso de una lei sociológica, de las que encuadran en el tablero, marca el progreso de los pueblos.

Con esto basta por ahora i la cancion entonada contra el Partido Democrático es vieja ya i será preciso buscarle otra variante.

AVELINO CONTARDO.

APUNTES

Nuestra visita.—Muchos colegas habrán estrañado nuestra ausencia, pero ella ha sido motivada por acontecimientos imprevistos i que no estuvo en nuestra mano remediar. Agradecemos a todos su cor-